
          Seniorenbeirat der Stadt Ratzeburg 

                               Protokoll zur 7. Sitzung am 10. Februar 2020 
 
 
 
Ort:                    Rathaus der Stadt Ratzeburg, Raum 2.11 
Beginn:              15:00 Uhr 
Ende:                 17:00 Uhr 
 
Anwesend:       Herr Dr. Bade 
                           Frau Wedding 
                           Herr Ast 
                           Herr Kindermann 
                           Herr Lehnhardt 
                           Herr Deutschmann 
 
Entschuldigt:   Frau Hoff,   Frau Schiffer, Herr Pfeiffer 
 
Gäste:               Frau Elena Lerch, Frau Holdack, Frau Krummrey 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung erheben sich die Seniorenbeiräte und Gäste für  
den verstorbenen Herrn Klaus-Jürgen Mohr als hochgeachtetem Ratzeburger Bürger und 
ehemaligem Seniorenbeiratsvorsitzenden zu einer Schweigeminute. 
  
 
Tagesordnung: 
 
TOP 01: Eröffnung der Sitzung durch den stellv. Vorsitzenden Herrn Dr. Bade,  
               Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Festsetzung der   
               Tagesordnung 
               Herr Dr. Bade begrüßt die anwesenden Mitglieder des Seniorenbei 
               rates und die Gäste, stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit  
               fest. Die Tagesordnung wird einvernehmlich angenommen. 
 
TOP 02: Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die 6. Sitzung des Senioren- 
               beirates am 13.01.2020  
               Frau Wedding: Auf Seite 4, 3. Absatz des Protokolls bedarf es der Richtigstellung -  
                                          statt jeden dritten Monat erfolge das Gesprächsangebot monatlich 
                                          an jedem ersten Donnerstag i.d.Z.v. 15:00 bis 17:00 Uhr. 
               Ansonsten bestehen keine Einwendungen zur Niederschrift, die einvernehmlich an- 
               genommen wird.  
 
TOP 03: Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinnen und Einwohnern, die nicht 
               dem Seniorenbeirat angehören 
               a) Frau Lerch stellt sich als Leiterin der AMEOS-Tagespflege in Ratzeburg vor. Derzeit  
                   werden 25 Tagespflegeplätze vorgehalten bei einer Betreuung über den Tag bis 
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                   17:30 Uhr. Die Rückmeldungen seien überaus positiv. Beklagt wird, demnach die 
                   Einrichtung unter den älteren Menschen relativ unbekannt sei. 
             b)  Frau Holdack wohnt in einem Objekt für „Betreutes Wohnen“ des ASB in       
                   Ratzeburg, Röpersberg 3 und beklagt die für die Bewohner nur schwer zu  
                   ertragende Situation. Angeführt wird der für ältere Menschen kaum verständliche   
                   Inhalt, des zwischen den einzelnen Bewohnern und dem ASB jeweils  
                   abgeschlossenen Betreuungsvertrages.  
                   Entgegen der Annahme seien nur tagsüber Servicekräfte im Hause erreichbar, so  
                   dass etwa bei nächtlichen Vorkommnissen Einsatzkräfte vor verschlossener Tür  
                   stünden und in Notfällen wiederholt Wohnungstüren aufgebrochen werden  
                   mussten. An die Verwaltung herangetragene Beschwerden seien zuletzt  
                   unbeantwortet geblieben. Frau Holdack wurde auf den Rechtsweg verwiesen, da  
                   seitens des SBR  weder eine Zuständigkeit noch  Einwirkungsmöglichkeit bestehe.  
                   Es wurde ihr empfohlen, die Vorkommnisse zuvor zu protokollieren und für eine  
                   Stellungnahme dem ASB vorzulegen, damit die Einrede des Einzelfalles   
                   ausgeschlossen werden kann.    

  
               c) Frau Krummrey erwähnt den Rundwanderweg an der Ostseite des „Kleiner  
                   Küchensee“, der nach Regentagen tiefgründige Pfützen aufweise und daher nicht  
                   o.w. begehbar sei und ersucht um möglichst kurzfristige Abhilfe etwa durch  
                   Aufschüttungen mit geeignetem Material. 
 
TOP 04: Marktgespräche  
                Herr Lehnhardt führt aus, dass weder seitens der Marktbesucher noch der Händler  
                 Anregungen, Vorschläge oder Beschwerden an ihn herangetragen worden seien. 
 
TOP 05: Gewerbeschau / Ehrenamtsmesse am 18. und 19.04.2020 
                hier: Teilnahme des Seniorenbeirates zusammen mit Sicherheitsberatung für  
                          Senioren  
                Herr Deutschmann schildert die Abläufe und Organisation  zu den beiden vorausge- 
                gangenen Ehrenamtsmessen 2016 und 2018 jeweils unter Beteiligung des Senioren- 
                beirates der Ratzeburg, die die Beschaffung der Stellplatztische, der erforderlichen  
                Materialien (Broschüren, Flyer der Polizei, kleine Geschenke wie Süßigkeiten, Kugel- 
                Schreiber, Bleistifte u.a.) beinhalten und Unterstützung der Fachgruppe 5 des LSR  
                durch Gestellung von technischen Ausstellungsstücken zur Gebäudesicherung unter 
                Begleitung durch einen SfS des SBR Schönberg. Das jeweilige Material war z.T. von 
                der Geschäftsstelle des LSR aus Neumünster abzuholen und nach Beendigung zu- 
                rückzubringen. 
                Über die beiden Veranstaltungstage begleiteten Herr Pfeiffer, Herr Lehnhardt und 
                Herr Deutschmann den SBR-Stand bei gutem Zuspruch aus der Bevölkerung. 
                Der Seniorenbeirat Ratzeburg spricht sich einvernehmlich für eine Beteiligung auch 
                an der diesj. Ehrenamtsmesse aus, die erneut in den Räumen (Halle) der Gemein- 
                schaftschule Mechower Straße/Heinrich-Scheele-Straße abgehalten werden wird. 
                Kontakt ist bereits zur Veranstalterin der Ehrenamtsmesse/1. Vorsitzenden Frau 
                Fabinski aufgenommen und  Zusage erhalten worden. 
                Über die Gestaltung, Abläufe/Einsatzplanung und Beteiligung der Mitglieder des  
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                SBR soll im Rahmen der nächsten Sitzungen (evtl. am 09.04. / 14.04.2020) diskutiert  
werden. Herr Dr. Bade wird bereits im Vorwege einen ersten Plan fertigen, wenn 
ihm der Messekatalog rechtzeitig zugeht. 

 
 
 
TOP 06: Sonstiges   
                
               a) Bürgerbusprojekt –  
                   Informationsgespräch am 05.02.2020 im Rathaus/Ratssaal Ratzeburg 
                   Teilnehmer: Herr J. Pfeiffer, Herr Dr. D. Bade, Herr G. Deutschmann, 
                                          Herr Bürgermeister Koech, Herr M. Sauer (Pressesprecher) u. 
                                          Herr Michael Grönheim als Koordinator der Bürgerbus Stecknitz- 
                                          Region Berkenthin 
                   Hintergrund des Gespräches war der Sachstandsaustausch zum angestrebten  
                   Bürgerbus-Projekt des SBR  mit den Erfahrungen des Koordinators der Bürgerbus  
                   Stecknitz-Region Berkenthin, Herrn Michael Grönheim, der das dortige Projekt als  
                   vormaliger Bürgermeister der Gemeinde einführte und seitdem begleitet.                     
                   Herr Dr. Bade führt hierzu aus, demnach 
                   - hat die Kreisverwaltung dabei wegen ihrer Genehmigungskompetenz für den 
                     ÖPNV im Kreis Vorbehaltsrechte 
                   - sollte der Bürgerbus wie auch in Berkenthin nicht als Ersatz sondern als Ergän- 
                     zung bzw. Zubringer zum ÖPNV verstanden werden 

                   - entstehen über das Leasing hinaus Reparatur-, Betriebs- und Beratungskosten 
                   - es könne sich eine Summe von 10.000 Euro im Monat ergeben, deren Verteilung  
                     festgelegt werden muss 
                   - in wenigen Fällen wird der Bürgerbus in SH nicht von der jeweiligen Kommune /  

Gemeindeverwaltung direkt sondern von einem Verein getragen. Dieser Punkt 
muss speziell auch für Ratzeburg diskutiert werden.   

              
               b) Gesprächsangebote durch Frau Wedding - Sachstand  
                   Frau Wedding trägt hierzu vor, demnach die in Rede stehenden 
                   # Briefboxen über die Stadtverwaltung bestellt werden und die Voraussetzungen 
                      hierzu abschließend gegeben sind 
              
              c) Ausschusssitzungen – hierzu berichtet  
                  # Frau Wedding aus der Ausschusssitzung für Schulen, Jugend und Sport (ASJS). 
                     -  Der bisherige Leiter der VHS Ratzeburg Herr Martens sei verabschiedet  
                        worden und als Nachfolger habe sich Herr Dr. Treiber vorgestellt. 
 
                 #  Herr Dr. Bade aus der Sitzung des Finanzausschusses 
                     - Dem Antrag des Seniorenbeirates auf Zurverfügungstellung von Barmitteln 
                       In Höhe von 3000,- Euro zur Finanzierung etwa von Veranstaltungen u. dergl. 
                       durch den SBR sei in vollem Umfange entsprochen worden. 

- Dagegen habe die Klärung der Finanzierung der Wasserrettungseinheiten von 
Feuerwehr und/oder  DLRG  mit der Kreisverwaltung nicht abgeschlossen 
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werden können, weshalb die Mittel der Stadt Ratzeburg nicht in den Haushalt 
gestellt werden konnten. 

- Der Schützengilde Ratzeburg wurde Unterstützung bei der diesj. Ausrichtung des 
Bürgerfestes versprochen und als Anerkennung f.d. vorjährige ein Betrag in 
Höhe von 3000,- Euro in den Haushalt gestellt. Für das diesj. Bürgerfest sollen so 
die Möglichkeiten einer Lasershow statt eines Feuerwerkes erschlossen werden.  

 
 
          
                #  Aufgrund der zeitlich begrenzten Belegung des Sitzungsraumes konnte aus dem  
                    Planungs-, Bau- u. Umweltausschuss nicht mehr berichtet werden. 
 
          
 
 
gez. Günter Deutschmann                                                         gez. Dr. Dirk Bade 
              (Schriftführer)                                                                      (2. Vorsitzender) 
 
 
 
 
 
Nächster SBR-Sitzungstermin: 09.03.2020 
 
 
 
 
            


